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地

元

紙

（

新

潟

日

報

）

は

１

０

月

４

日

、

東

京

電

力

が

柏

崎

刈

羽

原

発

７

号

機

の

原

子

炉

に

、

来

年

３

～

４

月

に

核

燃

料

装

て

ん

を

検

討

し

て

い

る

と

報

道

し

ま

し

た

。

 

 

こ

の

記

事

で

は

東

電

関

係

者

が

「

地

元

へ

の

説

明

は

進

め

る

が

、

同

意

は

原

子

炉

起

動

ま

で

に

得

れ

ば

よ

い

」

と

も

書

か

れ

て

い

ま

す

。

 

 

地

元

同

意

に

は

一

切

お

構

い

な

し

に

、

核

燃

料

装

て

ん

の

作

業

を

進

め

る

と

い

う

の

は

、

非

常

に

重

大

な

問

題

で

あ

り

、

事

実

確

認

す

べ

き

で

は

あ

り

ま

せ

ん

か

。

 

地

元

住

民

を

軽

視

し

て

、

再

稼

働

に

突

き

進

も

う

と

す

る

姿

勢

の

表

れ

で

あ

り

納

得

で

き

る

も

の

で

は

あ

り

ま

せ

ん

。

 

 

原

子

力

規

制

委

員

会

の

更

田

委

員

長

も

「

原

子

炉

起

動

の

予

定

が

ま

っ

た

く

立

っ

て

い

な

い

の

に

、

先

に

装

填

す

る

こ

と

は

事

実

上

な

い

だ

ろ

う

」

と

疑

問

を

示

し

て

い

ま

す

。

 

 

新

潟

県

議

会

が

、

９

月

２

８

日

か

ら

１

０

月

１

６

日

ま

で

の

１

９

日

間

の

日

程

で

開

催

さ

れ

ま

し

た

。

日

本

共

産

党

の

遠

藤

れ

い

子

県

議

は

１

０

月

１

２

日

、

連

合

委

員

会

質

疑

に

立

ち

、

柏

崎

刈

羽

原

発

の

諸

問

題

、

県

立

病

院

の

役

割

・

あ

り

方

の

見

直

し

問

題

な

ど

に

つ

い

て

、

花

角

知

事

に

質

問

し

ま

し

た

。

要

旨

を

報

告

し

ま

す

。

 

柏

崎

刈

羽

原

発

・

７

号

機

、

原

子

炉

へ

の 

核

燃

料

装

て

ん

は

ス

ト

ッ

プ

を

！

 
遠

藤

 

 

東

京

電

力

に

確

認

し

た

と

こ

ろ

、

燃

料

の

装

て

ん

自

体

は

さ

ま

ざ

ま

な

安

全

対

策

工

事

と

そ

れ

に

と

も

な

う

検

査

の

一

つ

の

工

程

で

あ

り

、

実

施

時

期

に

つ

い

て

も

様

々

な

検

証

を

行

っ

て

い

る

が

、

現

時

点

で

何

か

決

め

た

も

の

は

な

い

と

い

う

回

答

が

あ

り

ま

し

た

。

 

 

 

装

て

ん

作

業

を

検

討

し

て

い

る

と

い

う

の

は

、

ま

さ

に

 

知

事

 

遠

藤

 

 

知

事

と

し

て

厳

重

に

抗

議

し

、

燃

料

装

填

は

ス

ト

ッ

プ

さ

せ

る

べ

き

で

は

あ

り

ま

せ

ん

か

。

 

 

 

燃

料

の

装

て

ん

自

体

は

再

稼

働

そ

の

も

の

で

は

あ

り

ま

せ

ん

。

 

 

県

と

し

て

は

原

発

再

稼

働

の

議

論

に

つ

い

て

は

、

三

つ

の

検

証

の

結

果

が

示

さ

れ

た

の

ち

に

始

め

た

い

と

考

え

て

い

ま

す

。

 

 

東

京

電

力

に

は

、

今

後

の

工

事

や

検

査

の

内

容

、

状

況

、

進

め

方

に

つ

い

て

、

県

民

に

て

い

ね

い

に

説

明

す

る

よ

う

に

お

願

い

を

し

て

い

ま

す

。

 

知

事

 

新

型

コ

ロ

ナ

ウ

イ

ル

ス

感

染

症

拡

大

の

も

と

で 

県

立

病

院

の

役

割

見

直

し

は

急

ぐ

な 

 

地

元

の

ご

意

見

に

つ

い

て

は

承

知

し

て

い

ま

す

。

 

 

一

方

で

、

持

続

可

能

な

医

療

提

供

体

制

を

確

保

し

て

い

く

た

め

に

は

、

市

町

村

や

民

間

医

療

機

関

と

の

役

割

分

担

の

も

と

、

県

立

病

院

が

果

た

す

べ

き

役

割

に

重

点

化

を

図

っ

て

い

く

こ

と

も

重

要

な

課

題

と

考

え

て

い

ま

す

。

 

 

 

新

型

コ

ロ

ナ

ウ

イ

ル

ス

感

染

症

が

広

が

る

も

と

で

、

県

立

病

院

の

役

割

・

あ

り

方

の

見

直

し

作

業

を

急

ぐ

の

は

、

感

染

症

対

策

に

と

っ

て

も

マ

イ

ナ

ス

で

す

。

せ

め

て

感

染

症

の

収

束

が

見

通

せ

る

ま

で

ス

ト

ッ

プ

す

べ

き

で

す

。

 

 

い

わ

ゆ

る

「

へ

き

地

４

（

津

川

・

松

代

・

柿

崎

・

妙

高

）

病

院

」

に

つ

い

て

、

県

立

病

院

経

営

委

員

会

の

外

部

委

員

か

ら

は

、

「

役

割

を

も

っ

と

絞

る

べ

き

」

と

指

摘

さ

れ

て

い

る

一

方

で

、

地

元

市

町

か

ら

は

「

県

が

経

営

改

善

で

き

な

い

の

に

、

市

町

で

で

き

る

の

か

」

「

市

町

の

財

政

規

模

で

多

額

の

赤

字

は

き

び

し

い

」

と

い

っ

た

不

安

が

出

さ

れ

て

い

ま

す

。

 

 

最

初

か

ら

「

役

割

分

担

あ

り

き

」

で

は

な

く

、

地

元

の

思

い

に

寄

り

添

っ

て

し

っ

か

り

と

時

間

を

か

け

、

き

め

細

か

な

対

応

を

行

な

う

こ

と

こ

そ

必

要

で

は

あ

り

ま

せ

ん

か

。

 

遠

藤

 

知

事

 

遠

藤

 

外

部

専

門

委

員

会

の 

 

位

置

づ

け

を

問

う 

 

知

事

は

、

外

部

専

門

委

員

会

の

意

見

を

大

変

重

視

し

て

い

る

よ

う

で

す

が

、

専

門

家

の

声

を

聞

く

の

は

大

事

で

す

が

、

俯

瞰

的

な

視

野

で

最

終

的

に

判

断

す

る

の

は

知

事

で

す

。

 

 

専

門

家

会

議

、

専

門

的

な

検

討

委

員

会

の

位

置

付

け

に

つ

い

て

伺

い

ま

す

。

 

 

 

外

部

の

専

門

家

や

有

識

者

、

そ

う

い

っ

た

知

見

を

集

め

て

課

題

を

解

決

し

て

い

く

と

い

う

こ

と

自

身

は

極

め

て

有

効

な

こ

と

だ

と

思

っ

て

い

ま

す

。

 

 

そ

れ

を

踏

ま

え

て

、

ど

う

咀

嚼

（

そ

し

ゃ

く

）

を

し

て

最

後

、

一

つ

ひ

と

つ

の

課

題

の

答

え

を

出

す

か

は

、

そ

れ

は

県

庁

の

中

に

お

い

て

し

っ

か

り

と

議

論

を

し

た

う

え

で

、

私

自

身

も

必

要

に

応

じ

て

判

断

し

て

い

く

事

柄

だ

と

思

っ

て

お

り

ま

す

。

 

遠

藤

 

知

事

 



大河津分水改修工事を視察 

 

県

議

会

の

「

新

総

合

交

通

・

防

災

対

策

特

別

委

員

会

」

と

し

て

、

他

会

派

の

議

員

の

み

な

さ

ん

と

、

大

河

津

分

水

路

の

改

修

事

業

を

視

察

し

ま

し

た

。

 

 

大

河

津

分

水

の

洪

水

処

理

能

力

を

上

げ

る

た

め

、

現

在

１

８

０

ｍ

の

川

幅

を

２

８

０

ｍ

に

拡

幅

す

る

大

工

事

で

す

。

 

 

山

地

部

の

掘

削

、

河

床

の

安

定

工

事

、

野

積

橋

架

け

替

え

な

ど

、

総

額

１

２

０

０

億

円

で

、

国

土

交

通

省

の

直

轄

事

業

で

す

（

新

潟

県

の

地

元

負

担

は

約

３

割

）

。

 

 

早

期

完

成

を

望

む

声

も

大

き

い

で

す

が

、

水

流

を

維

持

し

な

が

ら

の

難

工

事

と

さ

れ

、

完

成

は

２

０

３

２

年

と

さ

れ

ま

す

。

 

 

「

に

と

こ

み

え

ー

る

館

」

で

、

情

報

が

得

ら

れ

ま

す

。

 

新潟県女性議員の会で 

出雲崎町を視察しました 

 「新潟県女性議員の会」で出雲崎町の視察に伺いまし

た。空き家を観光拠点に変えた施設や子育てを支援する

施設「きらり」、出雲崎エコパークなどを見せていただ

きました。小林町長は、「政策は町職員が立てる」「コ

ンサルタントは入れない」「子育て支援は女性の町議会

副議長にも協力していただき成功している」と、力強く

語られました。 

地

域

経

済

の

振

興

と

県

民

の

暮

ら

し

・

福

祉

・

 

 
 

教

育

の

充

実

を

め

ざ

す

新

潟

県

実

行

委

員

会

と 

県

へ

の

要

請

行

動

を

実

施

 

 

１

１

月

１

１

日

、

県

民

運

動

団

体

の

み

な

さ

ん

と

、

新

潟

県

に

要

請

書

を

提

出

し

、

社

会

保

障

や

教

育

、

農

業

や

原

発

、

商

業

や

労

働

、

交

通

問

題

な

ど

９

つ

の

分

野

で

県

の

担

当

者

に

要

望

を

行

い

ま

し

た

。

 

 

県

庁

近

く

の

ト

ラ

ッ

ク

会

館

と

自

治

会

館

を

会

場

に

、

県

内

各

地

か

ら

７

０

名

を

超

え

る

参

加

者

が

、

現

場

の

実

態

や

切

実

な

要

求

を

訴

え

ま

し

た

。

 
「少人数学級の実現」「消費税の減税」の請願を採択せよと討論 

まず、「新型コロナウィルス感染症

対策の強化、少人数学級の実現と教

員の抜本的増員を求める意見書提出

に関する請願」についてです。 

今年3月、安倍首相による緊急事態宣

言と突然の休校措置が、大きな影響

を及ぼしました。その後、学校は再

開されたものの、教育現場ではひき

つづき感染症から児童・生徒と教職

員を守る努力とともに、学習の遅れを

とりもどすことも重要な課題となっています。 

臨時休校後の「分散登校」は、20人以下学級を経験する機

会となり、「一人ひとりの顔が良く見え、授業内容が良くわ

かる」と歓迎されています。政府も「骨太方針2020」に

「少人数指導によるきめ細やかな指導体制の計画的な整備」

について明記いたしました。 

 請願が求めている「20人程度の少人数学級」を実現すれ

ば、ソーシャルディスタンスが確保でき、教員も抜本的な増

員がはかられ、多忙化の解消にもつながるでしょう。以上の立

場から本請願は、採択すべきです。 

次に「消費税の引き下げを求める意見書提出に関する請

願」です。昨年10月の消費税増税以降、日本経済は低迷し、

新型コロナウイルス感染症が追い打ちをかけました。苦しむ中

小企業、地域産業と低所得の方がたを支援するためにも、地域

経済を活性化させるためにも、消費税の減税はきわめて効果的

な対策です。 

世界でも、ドイツは半年間にわたって付加価値税の標準税

率を１９％から１６％に引き下げ、生活必需品の軽減税率も

７％から５％に引き下げました。イギリスも飲食や宿泊、娯楽

などの業種で付加価値税率を２０％から５％に引き下げていま

す。 

多額の内部留保をさらに増やしている大企業や富裕層に応

分の負担を求め、5兆円を超える軍事予算を抜本的に見直すな

どムダづかいをあらためれば、財源は確保できます。以上の立

場から、本請願も採択すべきと主張して、討論といたします。 

      （これらの請願は、自民党・公明党が反対し不採択となりました） 


